

Ich bin aber, sowohl ob mein statliches Copion geschicket, in welcher Art und für Gründlagen eines
Directoriums, welches ich wie meine eigene Sache mir anzulegen trage, lasten, weil mir bei allen Arbeiten klaren
Uebersicht über alles gilt. Das Kopie trauere ich aber nicht vollkommen dem, was ich Ihnen betreu-
ung stellen zu beschreiben. Es soll richtig abgeschrieben werden. Denn ich nicht erst die Chronologie der
Namen darüber richtig setzen, sondern ich Ihnen eine Abschrift stellen Sie die Verfasser und Schreiber anzu-
geben und mir melden können, die ich nach Abschriften setzen sollte. Dann soll jeder einzelne Artikel aus-
gewählt werden und Sie dann das Ganze wieder für richtigste verhalten. Es bestehe ich, soll die Bücher
nicht ausgeschrieben sein. Aber die Ausgabe des resp. Anfangs des Jahres ist allerdings indigenisch sein
nicht lassen, was Sie nicht also erhalten von Ihnen freigegeben werden oder von der Land verbleiben
müssen. Dann regelmäßig wäre es wohl gut, wenn das Directorium nicht zu lange ausbleibt. Kaufleute
kann man wenn es geschieht ist, immer nicht im Grunde soll es das aber im vorausgesetzten Lichte
sein.

Mit der Mess. selbst bin ich nicht mehr mitgegangen, weil ich zu gleicher Zeit (siehe wegen der
dringenden Grundlegung des Copions) das Umschreiben der gedruckten Bücher betreiben muß, was wieder zu
dem was mich zu dem andern eine schlechte Land hat. Ich habe mich einige Worte, weil ich das
zwingen will, so ausgegriffen, daß ich Abends meine Hände müchtig nach Hause kam. Und geht ich
seit einigen Tagen der Wind hat schon so stark, daß ich, der ich mich dazu erst allein hingewandt
gewissen können, an immerwährendem Aufenthalt leide.

Die Mätyerherren in der vita S. Wenceslai sind mir mein vornehmster Kopf sehr
verliebt. Ich habe ihn von hienieden einen Contract gemacht. Er aber spricht mir: „Es ist nicht
mir gewagt, daß die Summe des dem S. Wenceslaus die Könige herren abnimmt, die er selbst
zugetragen (Coring. de fin. imp. Gem. l. 29. §. 3.) Auf seiner Nachfolger, ducum Bohem,
Könige selbst er als Lezog mit Absicht hat, das immer ein bloßer Kopf, mir mit einem
faul. Pöppe.“ [Das ist denn aber das die verdrückte Agulsose; in diesem Mess. wird ja die verdrückte
erst dargestellt.] „Die Mätyerherren war auf mich aber nicht als ein König hang (An-